

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Pemuda Pancasila berperan sebagai broker politik yaitu perantara antara pihak utama pasangan Anies-Muhaimin dan klien yaitu masyarakat Kabupaten Cianjur karena Pemuda Pancasila dianggap memiliki kemampuan elektoral untuk mempengaruhi masyarakat luas. Pemuda Pancasila sebagai broker politik memudahkan kerja elite dan membantu masyarakat untuk memiliki akses yang lebih mudah kepada elite, sehingga perolehan suara pasangan Anies-Muhaimin meningkat pada Pemilu 2024 di Kabupaten Cianjur. Dengan jaringan kenalan yang luas, pengetahuan mendalam tentang komunitas lokal, dan pengaruh dalam komunitas tersebut, baik melalui jaringan formal maupun informal, Pemuda Pancasila mampu memobilisasi dukungan untuk pasangan Anies-Muhaimin. Melalui struktur organisasi yang terorganisir dengan baik, Pemuda Pancasila memastikan pesan-pesan politik mencapai berbagai lapisan masyarakat. Kolaborasi mereka dengan elite politik dan keterlibatan tokoh-tokoh agama memperkuat pengaruh dan legitimasi dukungan mereka.

Sebagai organisasi dengan jaringan yang sangat luas, Pemuda Pancasila mampu menjangkau masyarakat hingga ke tingkat desa dan RT/RW, memberikan akses langsung kepada pemilih yang mungkin tidak terjangkau oleh struktur formal kampanye. Strategi mereka melibatkan pendistribusian atribut kampanye dan aktivitas sosialisasi masif, membangun dukungan yang kuat dan solid di kalangan masyarakat. Koordinasi yang terstruktur antara Pemuda Pancasila dan TKD Anies-Muhaimin memastikan bahwa setiap langkah kampanye berjalan sesuai rencana dan mencapai target yang diinginkan. Keterlibatan aktif berbagai elemen masyarakat, termasuk generasi muda seperti Gen Z, memperkuat kampanye dengan menggabungkan pengalaman dan inovasi. Pemuda Pancasila memanfaatkan kesepahaman dan komitmen ideologis anggotanya, memfasilitasi hubungan antara pasangan Anies-Muhaimin dengan pemilih melalui jaringan sosial mereka, mendukung visi dan misi kandidat yang mereka dukung. Peran strategis Pemuda

Pancasila memperluas jangkauan kampanye dan menggalang dukungan dari semua lapisan masyarakat, memastikan peluang besar bagi pasangan Anies-Muhaimin untuk memenangkan Pemilu 2024 di Kabupaten Cianjur. Selain itu, mereka membantu masyarakat memiliki akses kepada elite melalui pengaruh sosial, pemilihan strategis, dan dinamika loyalitas. Dengan jaringan yang luas dan keanggotaan yang mencapai tingkat RT dan RW, Pemuda Pancasila memobilisasi dukungan besar bagi kandidat yang mereka dukung. Mereka tidak hanya memfasilitasi interaksi antara masyarakat dan elite politik, tetapi juga memastikan bahwa aspirasi dan kebutuhan masyarakat disampaikan kepada para pembuat kebijakan. Loyalitas yang dibangun melalui bantuan konkret menciptakan hubungan timbal balik yang saling menguntungkan, memperkuat hubungan antara warga dan pemerintah, meningkatkan keterlibatan warga dalam proses politik, dan membantu elite politik untuk lebih responsif terhadap kebutuhan masyarakat.

Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa Pemuda Pancasila berperan sebagai perantara antara pihak utama yaitu pasangan Anies-Muhaimin dan klien yaitu masyarakat Kabupaten Cianjur karena Pemuda Pancasila dianggap memiliki kemampuan electoral untuk mempengaruhi masyarakat luas. Selain itu, Pemuda Pancasila sebagai broker politik bisa memudahkan kerja elite dan juga membantu masyarakat untuk memiliki akses yang lebih mudah kepada elite, sehingga perolehan suara pasangan Anies-Muhaimin meningkat pada Pemilu 2024 di Kabupaten Cianjur.

5.2 Saran

Dari hasil penelitian ini beberapa saran diajukan sebagai berikut:

5.2.1 Saran Praktis

1. Menggunakan model kerja Pemuda Pancasila sebagai inspirasi, kampanye politik bisa lebih fokus pada mobilisasi dukungan dari berbagai lapisan masyarakat. Ini bisa dilakukan dengan memperkuat struktur organisasi yang terorganisir dengan baik, seperti pendistribusian atribut kampanye dan aktivitas sosialisasi yang massif. Dengan cara ini, pesan politik dapat lebih efektif disampaikan dan dukungan dari masyarakat dapat lebih solid.

2. Menumbuhkan kerja sama antara elit politik dan organisasi masyarakat seperti Pemuda Pancasila dapat membantu memperluas jangkauan kampanye dan membangun dukungan yang kuat dari masyarakat. Kerja sama ini bisa mencakup berbagai kegiatan, mulai dari diskusi publik hingga proyek-proyek pembangunan yang dirancang untuk memenuhi kebutuhan dan aspirasi masyarakat secara konkret.

5.2.1 Saran Teoritis

1. Disarankan kepada penelitian selanjutnya tentang bagaimana dinamika loyalitas memengaruhi hubungan antara broker politik, masyarakat, dan elite politik bisa memberikan wawasan yang lebih dalam tentang proses politik lokal. Ini dapat membantu dalam merancang strategi kampanye yang lebih efektif dan memahami cara-cara di mana kepentingan politik dan sosial saling berhubungan.
2. Dengan menggunakan kasus Pemuda Pancasila sebagai studi kasus, bisa dilakukan pengembangan model yang lebih luas tentang peran dan strategi broker politik dalam konteks politik lokal dan nasional. Penelitian lebih lanjut tentang faktor-faktor yang mempengaruhi efektivitas broker politik dan cara-cara untuk meningkatkan peran mereka dalam demokrasi dapat memberikan wawasan yang berharga bagi praktisi politik dan peneliti